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Dieses Wahlprogramm ist in leichter Sprache geschrieben.
Manchmal müssen wir aber schwere Wörter benutzen.
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Wir sind die Partei FDP.

FDP heißt:
Freie Demokratische Partei
Am 22.03.2026 wird der Landtag gewählt.

Sie und viele andere Menschen wählen den neuen Landtag.

Die Politiker im Landtag 
vertreten die Menschen in Rheinland-Pfalz.

Politiker machen Gesetze.
Das ist für alle Menschen wichtig. 

Die FDP möchte für Sie gute Gesetze machen.
Mit der FDP haben Sie ein freies und gutes Leben.

Deshalb ist es wichtig:
Dass die FDP in den nächsten Jahren bei der Politik in Rheinland-Pfalz
mitmacht.
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Das ist der FDP Rheinland-Pfalz besonders wichtig

Familie und Alltag  
Die FDP will viel für Familien machen. 
Familien sollen ihr Leben frei entscheiden. 
Es soll gute Betreuung für Kinder geben. 
So passen Arbeit und Kinder für Eltern
besser zusammen. 
Familien sollen selbst entscheiden, 
wie sie Arbeit und Kinder betreuen. 

Bildung 
Bildung ist der FDP sehr wichtig. 
Bildung ist ein Grundrecht für alle. 
Jedes Kind soll gute Chancen haben. 
Talent ist wichtiger als Herkunft. 
Kinder sollen früh lernen. 
Dafür soll es mehr Hilfe bei der
deutschen Sprache geben. 
Die Schulen sollen modern und digital sein. 
Digital bedeutet: mit Computern
und dem Internet 
Die Schulen sollen mehr Freiheit haben. 

Wohnen 
Die Miete soll wieder günstiger sein. 
Dafür brauchen wir mehr Häuser
und Wohnungen. 
Es soll schneller und einfacher
mehr Häuser gebaut werden. 
Kleine Städte brauchen Internet und Versorgung. 
So können die Menschen dort gut leben. 3



Arbeit 
Wir brauchen gute Arbeit. 
Dafür brauchen die Firmen mehr
Freiheit und Erleichterungen. 
Arbeiter brauchen verschiedene Arbeitszeiten. 
So haben sie mehr Zeit für ihre Familie. 
Gründer von Firmen brauchen mehr Unterstützung. 
Die Firmen brauchen mehr gelernte Arbeiter. 

Demokratie 
Demokratie bedeutet: Jeder darf für die
Politik mitbestimmen. 
 Menschen müssen in einer
Demokratie mitmachen. 
Zum Beispiel in Vereinen oder in der Politik. 
Diese Arbeit ist freiwillig. 
Sie soll einfacher werden. 
Junge Menschen sollen mehr machen dürfen. 
Die FDP lehnt extreme Haltungen klar ab. 
Extrem bedeutet: jemand hat eine starke
Meinung und lehnt Demokratie oft ab. 

Schutz der Natur und gute Lösungen für später 
Es ist wichtig die Umwelt zu schützen. 
Dabei darf es den Menschen
nicht schlechter gehen. 
Daher brauchen wir neue Technik
und Ideen für die Umwelt. 
Dafür soll die Politik offen sein. 
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Gute Bildung für alle in Rheinland-Pfalz 

Kinder sollen früh gut lernen können.  
Dafür ist die deutsche Sprache wichtig. 
Wenn Kinder früh Hilfe bekommen, 
haben sie es später in der Schule leichter. 
Schulen sollen mehr Freiheit haben. 
Sie wissen, 
was vor Ort am besten ist. 
Der Unterricht soll moderner werden.

Dafür will die FDP: 

mehr digitale Angebote 

neue Möglichkeiten zum Lernen

Alle Lehrer sollen gleich bezahlt werden. 
Wer besonders gut arbeitet soll mehr
Geld bekommen können. 
Lehrer sollen Unterstützung bekommen. 
Von Sozialarbeitern und Psychologen. 
Psychologen sind Ärzte für Gedanken und Gefühle. 
So haben Lehrer mehr Zeit für den Unterricht.

Die FDP will verschiedene Schulen behalten. 
Eine Ausbildung in einem Beruf ist genauso wichtig wie ein Studium. 
Beides soll daher gleich viel wert sein. 
Kinder sollen in der Schule Demokratie lernen. 
Sie sollen im Unterricht Freiheit und eigene Entscheidungen kennenlernen. 
Auch Erwachsene Menschen sollen leichter Bildung erhalten können. 
So können Erwachsene neue Dinge lernen und neue Arbeit finden. 5



Gute Arbeit und ein gutes Leben in Rheinland-Pfalz

Wir brauchen gute Arbeit. 
Dafür brauchen wir eine gute Wirtschaft. 
Wirtschaft bedeutet: Firmen verkaufen Dinge und Menschen verdienen
dort Geld 
Die FDP will es dafür den Firmen und den Gründern von Firmen leichter
machen. 

Viele Firmen haben viel Arbeit mit Papierkram. 
Das kostet zu viel Zeit und Geld. 
Daher müssen Regeln einfacher werden.
Erlaubnisse sollen schneller kommen.
Dafür müssen mehr Dinge digital erledigt werden. 
So können Firmen ihre Arbeit besser machen. 

Wenn jemand eine Firma gründen möchte, 
soll er bessere Hilfe und mehr Geld vom Land bekommen. 
Auch kleine Firmen sollen Hilfe bekommen können. 

Eine Arbeit muss gut zum Leben und zur Familie passen. 
Daher möchte die FDP für die Arbeiter: 

verschiedene Arbeitszeiten

Arbeiten an verschiedenen Orten

Zwei Arbeiter sollen sich eine Arbeit
      teilen können

Viele Betriebe finden keine passenden Arbeiter. 
Dafür will die FDP die Ausbildungen verbessern. 
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Abschlüsse aus dem Ausland sollen auch hier schneller gültig sein. 
Neue Ideen bringen uns voran.  
Daher sollen neue Firmen unterstützt werden. 
Es soll digitale Angebote für die Firmen geben. 
Neue Technik soll in der Wirtschaft
genutzt werden. 
So gibt es in Rheinland-Pfalz auch
später gute Arbeit. 

Alle Menschen gehören dazu in Rheinland-Pfalz 

Jeder Mensch soll selbst über sein
Leben entscheiden. 
Wir müssen alle gut zusammenleben. 
Alle sollen dazugehören. 

Gesundheit ist wichtig für ein gutes Leben. 
Dafür brauchen wir gute Krankenhäuser überall. 
Wir brauchen moderne Medizin und Hilfe für Probleme mit der Seele. 
Auf dem Land brauchen wir genug Ärzte. 
Dafür soll es den Ärzten auf dem Land leichter gemacht werden. 
Um alte und kranke Menschen muss sich besser gekümmert werden. 
Dafür muss es den Pflegern bei der Arbeit besser gehen. 
Wenn man alte und kranke Menschen in der Familie pflegt, 
soll man Hilfe bekommen. 
Die Pflege soll weniger Papierkram haben. 

7



Menschen mit Behinderungen sollen überall mitmachen können. 
Dafür sollen alle Kinder zusammen in den Kindergarten gehen.
Egal ob mit oder ohne Behinderung. 
Jeder soll von Anfang an mitmachen können. 
Alle Menschen sind gleich viel wert. 
Niemandem soll es schlechter gehen. 
Für die FDP ist der Schutz vor ungerechter
Behandlung wichtig. 
Alle sollen die gleichen Rechte haben. 
Frauen haben die gleichen Rechte wie Männer und brauchen Hilfe bei der
Arbeit. 

Für die Demokratie muss man mitmachen.  
Zum Beispiel in Vereinen oder in der Politik. 
Wenn man mitmacht, 
verdient man mehr Respekt und Hilfe. 

Menschen sollen frei leben und sicher sein 

Für die FDP gehören Freiheit und Sicherheit zusammen. 
Menschen sollen frei leben und sich sicher fühlen. 
Die Polizei braucht gute Arbeitsbedingungen. 
Dafür braucht die Polizei bessere Ausbildung und Technik. 
Die Polizei braucht Schulungen um Probleme ohne Gewalt lösen zu
können. 
Polizisten brauchen mehr Freiheit. 
So passt die Arbeit besser zur Familie. 
Sie sollen gut auf neue Technik
vorbereitet sein. 
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Die Feuerwehr ist auch wichtig für die Sicherheit. 
Viele Menschen arbeiten freiwillig bei der Feuerwehr.
Deswegen brauchen sie bessere Technik und mehr Hilfe.

Die Gesetze in unserem Land müssen gut funktionieren. 
So wissen Menschen, 
dass sie sicher sind. 
Auch im Internet müssen Menschen vor Verbrechen sicher sein. 
Dafür braucht die Polizei neue Technik. 
Trotzdem darf die Polizei nicht alles im Internet sehen können. 

Gewalt darf keinen Platz haben. 
Deshalb ist die FDP für Demokratie und Respekt. 
Und sie ist gegen Hass und Ausgrenzung. 

Das Land soll einfacher arbeiten 

Das Land muss für die Menschen da sein, 
nicht umgekehrt. 
Deswegen muss vieles einfacher werden. 

Die Arbeit der Ämter dauert oft viel zu lange. 
Deshalb brauchen die Ämter mehr digitale Angebote. 
Formulare sollten auf dem Computer
oder Handy sein und nicht auf Papier. 
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Man sollte vieles von zuhause erledigen können. 
So müssen Menschen nicht immer zum Amt und sparen viel Zeit. 

Es gibt zu viele Regeln. 
Die FDP möchte unnötige Regeln streichen.  
Sachen sollen schneller erlaubt werden. 
Das hilft uns allen. 
Die Ämter sollen besser zusammenarbeiten. 
Alle Ämter sollen die gleiche Technik haben und gleich arbeiten. 
Die Programme für die Computer sollen von freien Entwicklern kommen. 
So ist man nicht abhängig von Firmen. 
Das ist günstiger und besser. 

Städte kennen ihre Probleme am besten. 
Deshalb brauchen sie mehr Freiheit und Hilfe vom Land. 
Entscheidungen sollen in den Städten selbst getroffen werden. 
Menschen sollen leichter mitreden können. 
Demokratie lebt davon, dass viele mitmachen. 

Schutz der Natur 

Die Natur soll geschützt werden, 
ohne Verbesserungen zu stören. 
Dafür brauchen wir neue Technik und gute Ideen. 
Unsere Energie soll aus vielen Energie-Quellen kommen. 
Zum Beispiel von der Sonne und aus dem Wind. 
Die Ideen müssen gut im Alltag funktionieren. 
Und sie dürfen keine Arbeit gefährden.
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V.i.S.d.P.
FDP-Landesverband Rheinland-Pfalz

Schillerstr. 11 A
55116 Mainz
rlp@fdp.de
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